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[C) Correo 

Exdirectora Jardín UACh 

Hoy me dirijo a ustedes desde un lu- 
garíntimo y profundo, luego de cono- 
cer la decisión de que el Jardín Infantil 
dennuestra Universidad no será cerra- 
do. Esta noticia ha sido para muchos 
motivo dealivio. Paramí, además, hasi 
do unespejo: unreflejo nítido del cami- 
norecorrido, delo quese perdió, delo 
que duele, y de loque aún late vivo. 

Me alejaron de mi cargo como Di- 
rectora delJardín Infantil luego deca- 
si28 años de servicio en esta casa de 
estudios, sumado a otros cinco ante- 
riores en los cuales fui formada profe- 
sionalmenteeneste plantel, porgran- 
des Educadoras que también pasaron 
dejando huellas por el Jardín Infantil, 
Me fui sin comprender del todo los 
motivos, en un contexto de cierre 

anunciado que hoy, sorpresivamen- 
te, ya nose concretará. No puedoevi- 
tarsentirme burlada, dolida, despla- 
zada de un espacio que construí con 
compromiso, vocación y amor, como. 
tambiénlo hicieron todaslas Directo- 
ras, Educadoras, Técnicos que traba- 
jaron incansablemente por este lugar 

Alvue 

  

Nollevan mucho tiempo estas “pelotas” cumpliendo su función de adorno en 
pleno centro de Valdivia, pero enel mismo poco tiempo, algunas ya no estánen 
su lugar y otras han sido víctimas de los grafiteros. Juzgue usted mismo. 

Hoy, lo que más anhelo no es ven- 
ganza ni restitución automática. Es 
ser escuchada. Es que mi dolor tenga 
nombre, que mi trayectoriano se bo- 
rre, que mi salida no quede envuelta 
enelsilencio, y que comocomunidad 

RDA. 

Mal estado de calles 

e Como vecino de la Región de Los 
Ríos, quiero manifestar una crecien- 
te preocupación quese hahecho evi- 
dente durante estos meses de lluvia 

un verdadero peligro para peatones, 
motociclistas y, especialmente, para 
personas mayores. Basta con imagi- 
nar elriesgo de una caída en medio de 
la calle, en una tarde lluviosa y oscu- 
ra, con visibilidad reducida tanto pa- 
rael peatón como para el conductor. 
Es unasituación que poneenjuegola 
seguridad de todos. 

Hago un llamado a las autorida- 
des competentes, tanto municipales 
como del Ministerio de Transportes 
y Obras Públicas, o a quien corres- 
ponda, a revisar el tipo de material 
que se está utilizando para demar- 
car los pasos de cebra en nuestras 
ciudades. La señalética vial no solo 
debe ser visible, sino también segu- 
ra para quienes la usan. 

Ojalá no tengamos que lamentar 
accidentes graves para que se tomen 
medidas. 

Javier Berrocal Valenzuela 
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e Porque uno puede coincidir o no 

  

durante más de 50 años. podamos reflexionar —con sereni-. y mucho frío. Al caminar por las ca-— conel ideario político del presidente 
No busco con estas palabras seña dad-sobre lo que significa cuidara — lles de Panguipulli y Valdivia, me ha — Boric, pero nadie hoy, con toda el 

lar culpablesnireabrir heridasinnece-— quienes cuidan. tocado, en más de una ocasión, res-— agua que ha pasado bajo el puente, 
sarias. Escribo para contar miverdad, —  Estoydisponible parael diálogo. Des- balar al pisar los pasos de cebra mo- no podría estar absolutamente de 
la de una mujer que dedicó su vida deladignidad, desdeel respeto y desde — jados. Esto nose debe únicamente al acuerdo con su frase que emitió tras 
profesional auna comunidad quehoy — el profundoamor poresta Universidad — agua, sino al material con que hoyse — sufragar en Punta Arenas... “No da lo 
aún necesita ser cuidada. Una mujer quesiguesiendo parte de mi historia. marcan estos cruces: ya no es pintu- mismo quien gobierne”. Q.E.D. 
que defendió la educación inicial co- ra sobre el pavimento, sino una ca- 
mo un derecho de hijos e hijas de tra- María Alejandra Rojas M., — pabrillosa, lisa y sumamente resba- Luis Enrique Soler Milla 
bajadoras y trabajadores universita- Directora Jardín Infantil UACh. — losa cuando se humedece. 
rios, y como un espacio ético de con- Este cambio, aparentemente esté- 
tención, aprendizaje y equidad. tico otécnico, se ha transformado en cartasaldirectorGaustralvaldivia.cl 

Columna 

Saturnino Quezada Solís 

Alcalde de La Unión. 

Mejor coordinación para el Agua Potable Rural 

delaregión y cuenta con una importante ru- 
ralidad que contempla desde el lago Ranco 

hasta el mar enel sector de Hueicolla. Esa diversi- 
dad de sectores hacen que la población se distribu- 
ya en función de sus necesidades vel desarrollo de 
la pequeña agricultura famutar campesina, pero 
con un gran problema, el acceso al agua. 

Como alcaldeme hatocado conocerhistorias de 
familias que llevan más de 10 años esperando que 
seejecuten los proyectosquehansido promesas de 
muchos, pero avance de pocos. Un ejemplo claro 

L a Unión es la segunda comuna más grande esla localidad de Folleco, donde un proyecto que 
beneficia a más de 300 familias espera por años y 
el problema siempre esel mismo, la falta de coor- 
dinación entre las instituciones interesadas. 

Esta semana pudimos sentarnos en la mesa to- 
dos los involucrados, coordinados desde el mun 
pio: EFE, DOH ylos dirigentes de este comité de agua 
pudieron cruzar la información y canalizar las vías 
desolución a un problema que refleja que el estado 

sita más y mejor coordi Lasnec 

  

bensser prioridad de todos quienes tenemos cargos 
derepresentación o representen al estado. 

La Unión y el país necesitan que quienes toma- 
mos decisiones, podamos conversar y solucionar 
las necesidades de chilenos y chilenas y no en- 
tramparlas, recién ahí estaremos haciendo el tra- 
bajo que nos demanda la ciudadanía. 

Espero que Folleco tenga su APR funcionando 
pronto, y quesu ejemplo sirva para que otrossec- 
tores de nuestra como Pilpilcahuin, va-   

básicas delas familias que viven en el campono pue- 
denesperar en un escritorio de manera eterna y de- 

yan viendo avances en lo que es un derecho de vi- 
tal importancia para todos, elagua. 

[Cc] Columna 

Marcos llabaca 
Diputado por 

Los Ríos. 
AY 

Normalizar 
las balaceras 

¡cen que los indicadores del 

D S:T.0.P. Regional van a la ba- 
ja, pero la realidad y percep- 

ción es otra cosa. ¿Desde cuándo he- 
mos normalizado las balaceras y tiro- 
teos como parte de una realidad de 
los barriosen Los Ríos? ¿Cómo trans- 

formamos el sueño de la casa propia 
en un encierro al caer la 

Carabineros en la región reportan 
quelos Delitos de Mayor Connotación So- 

cial han caído un 3,82% respectoalaño 
anterior (138casos menos) yquelosrobos 
en hogares disminuyeron de 473 a 428, 
especialmenteen Valdivia, donde van 215 

casos. Y enloquevadelañosehanincau- 
tado más de 30 kilos de drogas. 

Pero las cifras no reflejan el nudo 

enla garganta de los vecinos de diver- 
sos barrios deLosRíosque, ven como 
venden droga en la esquina de su casa, 
otrasescuchar un tiroteo, osalena ver 
siel que viveo muere es un conocido 
o peor, un familiar. Ni dicen lo que 
sienten los vecinos que obtuvieron su 
vivienda mediante comite habitacio- 
nal o compraron su casa creyendo en 
un futuro mejor, y hoy su hogarse ha 
convertido en su propia cárcel. 

Por eso no me quedo solo en las 
declaraciones. Como parlamentario 
hesostenido reuniones con el Minis- 
terio Público, y también me he reu- 

nido periódicamente con Carabine- 
ros y la PDI, reforzando el trabajo 

conjunto en materia de investigación 
criminal y prevención efectiva. No 
basta con condenar los hechos: hay 
que actuar con decisión y estrategia. 
Un ejemplo claro de que sí se puede 
es lo ocurrido hace unas semanas en 
Máfil, donde gracias a una operación 
policialselogró desarticular dos bandas 
delictuales, lo que trajo un respiro de 
tranquilidad ala comuna. 

Eseesel camino que debemos pro- 
fundizar: más operativos focalizados, 
más inteligencia policial y mayor res- 
paldo político para que nuestras poli- 
cías puedan actuar con fuerza donde 
másse les necesita, pero además ma- 
yor presencia policial, como asítam- 
bién optimizar los procesos investi- 
gativos reforzando la persecución 
penal de quienes amenazan la tran- 
quilidad de nuestras comunidades. 
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